
香港文匯報訊 據央視新聞報道，中央電

視台新聞播音團隊又添重磅「好聲音」！

來自中央人民廣播電台《新聞和報紙摘

要》的播音員忠誠、方亮、鄭嵐等幾位著

名播音員日前首次獻聲《新聞聯播》，這

不僅是「廣播人」第一次為《新聞聯播》

配音，也是央視和央廣在中央廣播電視總

台成立後首次開啟的融合之舉。

廣電總台融合打造最美「中國之聲」
央廣播音老將「加盟」央視新聞聯播添靚聲
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《新聞聯播》+央廣播音員，這是一個創
意：把動態的現場與樸素的敘述結

合起來、把新聞的串聯與故事的講述融合起
來、把「聯播」的權威大氣和廣播的親切親
和融合起來……這同時是一個創舉：央廣幾
位聲音創作大師和《新聞聯播》專業團隊同
場合作，無縫接駁，一場雄渾恢弘的機構改
革工程，從最具體、最實在的演播室一線，
悄然展開了！

為節目注入新鮮活力
他們是來自中央人民廣播電台的「中國好
聲音」，是播音界的老將，業界公認的業務
標杆。平日裡「只聞其聲不見其人」，下面
就來一一認識一下熟悉的「中國之聲」。
于芳，中央人民廣播電台《新聞和報紙摘
要》首席播音員。第四屆范長江新聞獎、
2006年金話筒獎獲得者。從事播音工作四十
餘年的她自認為這輩子只幹了一件事，就是
與新聞播音為伴。
忠誠的聲音很多人或許並不陌生，剛剛結
束的全國兩會，在會場上宣讀選票結果的便
是現任央廣《新聞和報紙摘要》播音員忠
誠，其極具穿透力的聲音讓人過耳不忘。當
得知自己要為《新聞聯播》配音時，他說：

「十分期待，使命光榮」。
央廣《新聞和報紙摘要》播音員鄭嵐，曾

多次擔任重大會議的現場稿件宣讀工作。3
月29日《新聞聯播》中播出的《第五批20位
在韓志願軍烈士遺骸在瀋陽安葬》的新聞，
聲音就是出自鄭嵐，她也成為首位獻聲《新
聞聯播》的央廣播音員。
被譽為聲音「百變之王」的方亮，除了在

央廣擔任《新聞和報紙摘要》播音員之外，
去年曾為央視聯合攝製的政論專題片《不忘
初心 繼續前進》、《強軍》傾情獻聲，具
有濃郁的時代氣息是他的播音特色。
電視主持人與廣播播音員並肩作戰，重磅

「加盟」的「中國好聲音」為央視新聞節目
注入了新鮮活力。

「三台融合」適應全媒體時代
3月21日，中央廣播電視總台宣佈正式成

立。中央廣播電視總台整合了中央電視台
（中國國際電視台）、中央人民廣播電台、
中國國際廣播電台三台資源，旨在講更好的
「中國故事」，傳更遠的「中國之聲」。
廣播與電視強強聯合，優勢互補，對此，

央視新聞中心播音部主任康輝認為，改革的
最終目的是集合所有優質資源，讓資源效益

最大化，「三台融合」從播音員、主持人開
始，相信未來資源融合的路徑會越拓越寬。
整合優勢資源，強化機制保障，中央廣播

電視總台成為探索融合發展路徑的創新實踐
者。央視《新聞聯播》播音員海霞表示，
「這種交流互動不僅僅是三台的『合』，更
體現了三台的『融』，實現真正意義上的全
面深化改革」。
同時，業內人士認為適應全媒體時代更高

的業務要求，互聯互通的人事佈局是關鍵之
一。《新聞聯播》使用央廣播音員實屬創新之
舉，有利於打造具有國際影響力的傳播品牌。
「三台融合」不僅是廣播與電視的強強聯

手，更是全媒體時代網絡平台與優質媒介資源
的融合。這幾天，央視新聞新媒體《夜讀》欄

目特邀央廣播音員忠誠、方亮化身「朗讀
者」，為眾多網友奉上朗誦藝術的盛宴。
置身於快速變化的全媒體時代，重新整合

既有的各類資源，是主動將影響力延伸到新
媒體世界的戰略決策，也是構建大國媒體的
必由之路。

近期可望推新味文藝盛宴
「三台合一」剛剛一周，央廣播音員便

「加盟」《新聞聯播》，釋放出強烈的融合
信號，邁出三台結構優化的第一落點，這是
融合工作長效機制的啟動。據悉，央視文藝
節目部門與央廣、國際台的文藝節目部門也
已緊鑼密鼓地對接與融合，近期可望推出令
人耳目一新的文藝「大餐」。

這將成為加強黨對重要輿論陣地的集中建
設和管理，增強廣播電視媒體整體實力和競
爭力，推動廣播電視媒體、新興媒體融合發
展的改革開端。中共中央宣傳部副部長，中
央廣播電視總台台長、黨組書記慎海雄曾指
出，加快建設國際一流新型主流媒體要堅持
以創新為引領，按照「融為一體、合而為
一」的要求，全力推進媒體深度融合。
當「新聞聯播」遇見「中國之聲」，當
「三台融合」攜手全媒體時代，聚焦每刻新
聞縱橫，你既可以在昨日中找到此刻的緣由
伏筆，也可感受明日的雷霆萬鈞。當聲音賦
予時間以緊迫感，這是你與嶄新朝陽的首次
會面；當畫面鐫刻時代以使命感，這是你對
美好嚮往的再次期許。
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「中國好聲音」
「加盟」新聞聯播

■■上月上月2121日日，，中央廣播電視中央廣播電視
總台正式成立總台正式成立，，旨在講更好的旨在講更好的
「「中國故事中國故事」，」，傳更遠的傳更遠的「「中中
國之聲國之聲」。」。 網上圖片網上圖片

將續推更多高含金量惠台政策

「惠台31條」獲認同 台胞在陸發展有信心
台政論節目主持人：體會到兩岸一家親的感覺

國民黨新北市長初選
3選將力拚出線

3月30日至4月1日，黃智賢到訪貴州，
探訪貴州大數據產業發展、生態文

明建設以及非遺文化保護與傳承，讓台灣民
眾了解真實的大陸。
近年來，黃智賢走訪了大陸11個城市，包

括深圳、上海、杭州、南京等地，通過電視
節目給台灣民眾介紹上海的移動快捷支付、
杭州的阿里巴巴集團等，目的是讓台灣民眾
了解大陸的經濟發展和真實面貌。

台商：將加大在陸投資
2018年2月底，國台辦、國家發改委等大

陸多個部門發佈實施了《關於促進兩岸經濟
文化交流合作的若干措施》，共出台31條具
體惠台措施，其中12條涉及加快給予台資企
業與大陸企業同等待遇，19條涉及逐步為台
灣同胞在大陸學習、創業、就業、生活提供
與大陸同胞同等待遇。
黃智賢說，「31條惠台措施」出台後，得
到了許多台灣民眾的認同，同時，惠台措施

的出台將會解決目前台商和台生遇到的一些
問題，讓台商和台生在大陸發展更有信心。
對此，2012年把養殖技術和設備從台灣搬

到貴州的台商廖本坤深有感觸。廖本坤說，
台資企業和大陸企業將享受同等待遇，讓其
堅定了在黔創業的信心，未來將加大投資力
度，擴大公司經營規模。
廖本坤告訴記者，他下個星期將會回一趟

台灣，屆時會把大陸創業就業的環境以及優
惠政策告訴身邊朋友，讓有意願去大陸投資
的台灣人抓住這次發展機遇。

台生：冀畢業留陸工作
「『31條惠台措施』讓我們這些有心在大
陸發展的年輕人備受鼓舞。」台生張蓉兒接
受採訪時說，台灣年輕人在大陸發展時，常
會遇到許多制度上的限制，能逐步和大陸同
胞同等待遇，令其感到很欣慰。
2017年，張蓉兒來到北京大學攻讀研究

生。張蓉兒坦言，來大陸讀書的台灣學生大

部分都想畢業後留在大陸工作，自己畢業後
也想在北京從事互聯網文案策劃工作，因為
相比台灣，大陸工作機會更好，就業前景
好，也更有活力。

黃智賢說，想來大陸創業就業的台灣年輕
人很多，意願也很強烈，期待「31條惠台措
施」能迅速「落地」惠及更多台胞，同時也
希望台灣民眾多來大陸走走看看。

香港文匯報訊 據中新社報道，「體會到兩岸一家親的感覺，希望能快點

實施和執行起來。」台灣政論節目主持人黃智賢昨日在貴州談及「31條惠

台措施」如是說。

香港文匯報訊（記者 張帥 北京報道）國
務院台灣事務辦公室主任助理周寧在新出版
發行的《政府工作報告》輔導讀本中撰文指

出，大陸擴大兩岸經濟文化交流合作、促進
兩岸經濟社會融合發展、造福兩岸同胞的決
心和態度不會改變。他透露，在「惠台31
條」之外，還將根據需要研究推出更多具有
更高含金量的政策措施。
2018年政府工作報告指出，要繼續貫徹對
台工作大政方針，堅持一個中國原則，在
「九二共識」基礎上推動兩岸關係和平發
展，推進祖國和平統一進程。堅決維護國家
主權和領土完整，絕不容忍任何「台獨」分
裂圖謀和行徑。
周寧表示，2016年5月以來，兩岸政治關

係陷入僵局，兩岸關係和平發展受到嚴重衝
擊，其根源就是台灣當局拒不承認「九二共
識」、拒不認同其核心意涵，責任完全在台
灣當局一方。只有回到「九二共識」這個政
治基礎，認同兩岸同屬一個中國，兩岸雙方
才能開展對話，協商解決兩岸同胞關心的問
題，兩岸關係才能撥雲見日，重回和平發展
正軌。

鼓勵支持兩岸民間交流合作
文章說，「惠台31條」正式發佈實施一個

月以來，受到廣泛關注。周寧表示，「惠台

31條」涵蓋產業、財稅、用地、金融、就業
等多個領域，開放力度之大、範圍之廣、涉
及部門之多，均前所未有，兩岸各界反響良
好。將認真抓好落實，把好事辦好，還將根
據需要研究推出更多具有更高含金量的政策
措施。
周寧還特別提到，將繼續支持和鼓勵兩岸

民間各領域交流合作。重視加強兩岸基層和
青年群體的交流，持續擴大交流的參與度、
受益面、獲得感。創新交流形式，豐富合作
內容，切實提高交流質量和效果，讓兩岸同
胞常來常往、越走越近、越走越親。

國台辦主任助理周寧撰文表示：

■■周寧周寧
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香港文匯報訊 據中央社報道，
「中研院」生化所特聘研究員陳慶
士爆出論文造假事件。昨日陳慶士
發出公開信向校方說明，信中提到
「數據結果未按規定逐日記錄」，
盼勿讓此事傷害台灣學術聲譽。
針對學術論文涉及造假，陳慶士
對教師會發出一封公開信，信一開
頭即表明自責實驗室管理疏失。
信中陳慶士提到，在國際期刊發

表論文遭指控造假一事，經查證發
現確有「數據結果未按規定逐日記
錄」以致事後不利舉證，卻也不察
有誤，對此他深感抱歉，願為自身
督導不周負起全部相關責任。
「中國醫藥大學」表示，陳慶士今

年2月從「中研院」借調到校，擔任
臨床醫學研究所客座教師，在校教學
時間僅1個多月，學校對他過去不了
解，目前主導權在於「中研院」，校
方將視「中研院」後續處理情況，確
實了解後，再依程序辦理。

香港文匯報訊 據中通社報道，中
國國民黨昨日舉行新北市長初選最
後一場政見說明會，各參選人均力
拚出線。金介壽喊出鼓勵公費送新
北子弟到對岸留學；周錫瑋則強調
有能力打敗民進黨；侯友宜則要讓
新北的人才及產業走向世界。
為讓參選人表達參選理念，且讓

新北市選民皆能清楚了解，國民黨
新北市黨部規劃3場預錄電視政見說
明會、4場集會式政見說明會，昨日
舉行最後一場集會式政見說明會。
前新北市議員金介壽主張改善兩

岸關係，認為「一帶一路」是台灣
的機會，應搭順風車，他若當市長
會鼓勵新北市年輕人到對岸讀大
學，學雜費全免，市府編列預算補
助。金介壽也向領導人蔡英文呼
籲，在「九二共識」之下，兩岸才
能恢復正常交流。
根據新北市黨部規劃，4月3日、

4日、5日清明連假進行民意調查，
由國民黨中央承辦，6日公佈民調結
果，確定新北市長選舉國民黨最終
提名人選。

論文涉造假
陳慶士發公開信道歉

■31條具體惠台措施，其中12條涉及加快給予台資企業與大陸企業同等待遇，令台商在陸
投資創業更有信心。圖為去年5月，台灣佳格食品（廈門）有限公司葵花油生產項目舉行工
廠開幕儀式。 資料圖片


